



Musik und Kulinarik vereint in der guten Stube des Kurhauses Praden.

Bild Christian Aeberli

# MUSIK UND KULINARIK MIT KICK

Auftakt zur Reihe «Kultur am Montag»  
mit «Ässe wie äsia» im Kurhaus Praden

Von Christian Aeberli

Eine volle Bauernstube im Kurhaus Praden, eine eigens dafür zusammengestellte Volksmusikformation und ein viergän-

giges Menu aus traditionellen Rezepten; das waren die Höhepunkte des Abends «Ässa wie äsia».

«Ässa wie äsia» bildete den Auftakt der Veranstaltungsreihe «Kultur am Montag 2025» des Vereins Pro Tschiertchen-Praden. Wer nicht weiss, was «äsia» heisst, ist nicht allein. Die Bedeutung des Worts lüftet sich am Ende dieses Texts (Cliffhanger). Am kommenden Montag, 3. Februar, wird als Nächstes der Schriftsteller, Kabarettist und Liedermacher Franz Hohler lesend in Tschiertchen durch sein Gesamtwerk spazieren.

## Trio mit vier Instrumenten

Das Trio mit Franco Mettler (Klarinette), Corina Nauli (Kontrabass) und Manuel Mark (Schwyzerörgeli und Halbwiener Schwyzerörgeli) begeisterte mit Kompositionen vorwiegend aus dem Repertoire des Arosers Hitsch Jenny. Insbesondere das körperbetonte Spiel von Franco Mettler (seine Füsse klickten um die Wette) sowie seine Erklärungen und jene von Manuel Mark zu den Stücken sowie ihren und anderen Instrumenten waren von grossem Unterhaltungswert. Oder wussten Sie, dass das Bandonion (zunächst Accordion genannt) von Heinrich Band in Krefeld Mitte des 19. Jahrhunderts erfunden wurde und später vermutlich als Abwandlung des Begriffs «Band Union» (Name des Handelsgeschäfts) so genannt wurde?

## Grosser Applaus für die Küche

So oder so zauberte und servierte das Team um die Köchin Barbara Hirt ein abwechslungsreiches Menu mit Wintergemüsebruschette, Rüebliisuppe, Chüngelragout mit Totenbeinli aus Calfreisen vom Feinsten. Als Dank dafür wurden Köchin und Team mit einem grossen Applaus beschenkt. Ein grosses Geschenk war der Abend auch für alle Teilnehmenden in der ausverkauften Stube des Kurhauses Praden. Und der gelungene Auftakt der diesjährigen Kulturreihe von Pro Tschiertchen-Praden ([pro-tschiertchen-praden.ch](http://pro-tschiertchen-praden.ch)) macht Appetit auf mehr.

P.S.: Das waserdeutsche Wort «äsia» bedeutet «früher».

## SCHLITTENFAHRERIN IN LANGWIES VERLETZT

kapo. Am Montagvormittag ist eine Schlittenfahlerin auf der Fahrt von Sapün nach Langwies verunfallt. Sie wurde dabei schwer verletzt. Die 60-Jährige schlittelte um 9.45 Uhr talwärts, als ihr bei der Örtlichkeit Chüpfen ein Quad entgegenkam. Sie geriet unter das Quad und musste von der Rega ins Kantonsspital Graubünden geflogen werden. Die Kantonspolizei Graubünden hat die Ermittlungen zum Unfall aufgenommen.



Eine Schlittenfahlerin geriet in Langwies unter ein Quad.

Bild kapo